

ENSEMBLE ET INFORMÉS

06 / 2025

Chers assurés, chères entreprises affiliées, chers partenaires,

Nous espérons que notre message vous trouve en bonne forme à l'aube de l'été.

CHIFFRES CLÉS AU 31 MAI 2025 (DONNÉES INDICATIVES)



107.03%

DEGRÉ
DE COUVERTURE
(NON-AUDITÉ)



+ 1.06%

PERFORMANCE
NETTE
(NON-AUDITÉE)

*Notre Fondation a un total de l'actif de CHF 6.934 Milliards.
29'857 personnes sont affiliées et 3'591 rentiers sont assurés.*



SITUATION SUR LES MARCHÉS FINANCIERS

Vue par notre CIO, Jean-Bernard Georges

La suspension temporaire des droits de douane et l'amorce de négociations commerciales entre les États-Unis et la Chine ont permis aux marchés financiers de retrouver un certain optimisme. Les valeurs technologiques américaines ont affiché un rebond particulièrement significatif en mai, alors que les indices suisses et européens progressaient de manière plus modérée.

Les marchés obligataires, de leur côté, restent très prudents, échaudés par la baisse de notation de la dette fédérale américaine par l'agence Moody's ainsi que par la loi budgétaire « One, Big, Beautiful Bill » qui prévoit des réductions d'impôts et un déficit record. Cette fameuse loi serait d'ailleurs l'une des raisons de la discorde affichée entre Donald Trump et son ancien protégé Elon Musk.

COPRE

Les taux japonais à long terme ont continué de grimper, ce qui pourrait à terme éroder l'intérêt des investisseurs institutionnels nippons pour les Treasuries américains et renforcer le yen, mettant potentiellement en péril le carry trade, dont la devise japonaise est la principale source de financement.

L'équilibre des marchés financiers demeure donc fragile et peut être bouleversé à tout moment par une reprise des tensions commerciales ou une aggravation de la situation économique ou de l'endettement.

Grâce à la force du franc suisse ces derniers mois, l'inflation helvétique est à nouveau passée en territoire négatif en mai, ce qui devrait encourager la BNS à baisser encore ses taux d'intérêt. Notre banque centrale pourrait toutefois devoir faire preuve de retenue devant les accusations de l'administration américaine qui qualifie la Suisse de pays manipulant sa monnaie, ce qui n'est pas très favorable par les temps qui courent...

Sur le front géopolitique, la reprise des négociations directes à Istanbul entre la Russie et l'Ukraine n'a pour l'instant débouché sur aucun résultat concret, à part des échanges de prisonniers. Les attaques réciproques ont en revanche redoublé d'intensité et d'ingéniosité. L'administration Trump semble avoir abandonné l'espoir de parvenir à un cessez-le-feu rapide et regarde désormais ailleurs.

L'attaque israélienne sur le complexe militaro-nucléaire iranien, suivie de la riposte immédiate de Téhéran, a provoqué un recul des marchés et une hausse sensible du cours du pétrole. Si la contagion régionale tant redoutée n'a pour l'instant pas eu lieu, les investisseurs, à la recherche d'actifs-refuge, se tournent à nouveau vers l'or et le franc suisse.



PERFORMANCE

Notre performance a progressé de 1.56% en mai, affichant un résultat indicatif YTD de +1.06%, un résultat quasi identique à celui de l'indice UBS de toutes les caisses de pension qui pointe à +1.07%. Le résultat est de +1,12% pour les caisses de plus de 1Mrd.

Les indices Pictet LPP25 et LPP40 de leur côté, émergent à respectivement +0.4% et +0.35%



RATING DES CAISSES DE PENSION

Comme chaque année, les publications « Sonntags-Zeitung » et « Finanz und Wirtschaft » ont communiqué leur « Rating des caisses de pension ».

Notre Fondation a cette année encore obtenu quatre places sur le podium :

- 3ème place dans la catégorie « Performance au niveau des investissements, moyenne sur 10 ans »
- 3ème place dans la catégorie « Rémunération des avoirs de vieillesse, meilleur intérêt attribué sur 3 ans »
- 3ème place dans la catégorie « Rémunération des avoirs de vieillesse, meilleur intérêt attribué sur 5 ans »
- 3ème place dans la catégorie « Rémunération des avoirs de vieillesse, meilleur intérêt attribué sur 10 ans »

D'autre part, nous obtenons une 5ème place dans la catégorie « Performance au niveau des investissements, moyenne sur 5 ans ».

Dans le cadre de sa 20e édition, un prix spécial pour la meilleure performance au niveau des investissements sur 20 ans a été décerné.

COPRÉ en est sorti vainqueur avec une performance moyenne de 4.59%.

Cette reconnaissance met en lumière notre solidité financière et la cohérence de notre stratégie. Des résultats dont nous sommes fiers, qui reflètent notre engagement pour une croissance durable et de qualité et qui permettent de poursuivre le renforcement de notre position sur le marché de la prévoyance professionnelle helvétique !

Vous trouverez les résultats détaillés sur le site de l'une des deux publications.

Nous vous transmettons, chers assurés, chères entreprises affiliées, chers partenaires, nos cordiaux messages.

Merci de votre confiance et prenez bien soin de vous.

Lausanne, le 19 Juin 2025

Claude Roch
Président du Conseil
de fondation

Pascal Kuchen
Directeur général